

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 10. — II de Adviento: Nuestra Señora de Loreto.  
Jueves 11 — San Dámaso papa y confesor.  
Martes 12 — San Donato y San Ermógenes mártires y Sta. Dionisia virgen y mártir.  
Miércoles 13 — santa Lucía virgen y mártir.

### Cultos.

Domingo 10 La Misa y oficio divino son de la Dominica 2.ª de Adviento con rito semidoble color morado, haciendo conmemoracion de la o tava y de San Melchíades papa y mártir, y de la feria.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En el Rosario por la tarde explicacion de Doctrina por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.

En San Francisco en la misa conventual homilia por el Rdo. Sr. Ecónomo y por la tarde doctrina.

En San Agustín á las 7 y media de la mañana Misa con Comunión general de Reglamento para los asociados á la Felicitacion Sabatina con plática preparatoria por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas canónigo-Lectoral-Director de la Archicofradia continuando al anochecer la oracion de 40 horas y la Novena, se espona S. D. M. á las 4 y tres cuartos y la reserva á la 6 y media hoy predicará el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer. Canónigo Doctoral.

Lunes.— La Misa y oficio divino es de San Dámaso papa y mártir con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de la octava y feria.

Martes.— La Misa y oficio divino son de santa Eulalia de Mérida virgen y mártir con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava y de la feria.

Miércoles.— La misa y oficio divino son de santa Lucía virgen y mártir con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de la feria.

En santa Clara fiesta en honor de santa Lucia con sermon por el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

Las iglesias de España y Portugal.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que, tanto en Portugal como en España, reviva la fe práctica de nuestros mayores que dió á la Iglesia, y á la patria tantos dias de gloria.

PROPÓSITO

Constancia en las prácticas de piedad y frecuencia de Sacramentos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

2.ª Para que ninguno de los fieles de esta Isla sea víctima de las propagandas antisociales.

1.ª Una necesidad muy importante en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 13 Santa Lucia Virgen.

Dia 27 San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de la Rda. M. Maria del Carmen Sáñez, religiosa de la Enseñanza y las de otras dos asociadas, fallecidas durante el mes de Noviembre.

## GACETILLA.

Ayer, fiesta de la Inmaculada Concepcion, los cultos religiosos celebrados en varias iglesias de esta ciudad, fueron como un cántico de alabanza no interrumpido durante todo el dia, ofrecido en honra de la Virgen Santisima.

Comenzaron aquellos actos piadosos en la iglesia de San Agustín, donde los alumnos internos y externos del Seminario obsequiaron á su excelsa Patrona, celebrando una Misa solemne que dijo el M. I. Sr. Rector del Establecimiento, distribuyendo en ella el Pan de los Angeles á todos los estudiantes.

En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, las Hijas de Maria honraron á su amantísima Madre, acercándose en número muy considerable á la sagrada Mesa, preparadas de antemano con una fervorosa plática que les dirigió el Sr. Vice-Director de la Asociacion.

En la santa Iglesia Catedral, la Misa mayor fué á canto llano, predicando un hermoso discurso sobre el Misterio del dia, el M. I. Sr. Magistral. A causa de haberse propalado en dias anteriores, los rumores de que se proyectaba dar algun susto en la Catedral por algun desalmado, fué motivo porque la concurrencia de fieles no fuese tan numerosa como en otros años en dicha fiesta. Sentimos vivamente que asi sucediera, pues no hubo el menor desorden que lamentar. Por otra parte, aplaudimos á los que despreciando aquellos temores acudieron á los cultos sagrados, demostrando sus sentimientos de fé y de amor á la Virgen Inmaculada. Hoy dia, se hace preciso mostrarse los católicos muy animosos, porque de lo contrario los impios consiguen con facilidad su objeto que sólo es acobardar los ánimos. No se olvide, que Dios vela por los inocentes y que no permite siempre que la maldad de los hombres perversos triunfe. Creemos tambien, que al propalarse una especie semejante á la que se propagó en estos dias, no debieran los buenos hacerse eco de ella, ni darle importancia alguna, porque no haciéndolo asi, cooperan al fin que se proponen los malos cual es alejar los fieles de la Iglesia, con el fingido rumor de que se echara alguna bomba. En todos casos, es preferible morir en una iglesia, delante de Dios, que en un teatro ó en otro lugar profano. Pero, no hay que temer por eso, pues lo único que se pretende, como ya hemos dicho, sólo es alejar los fieles de la Iglesia y es por tanto,

una gran cobardía dejarse llevar de estos pueriles temores, que completan el plan ú objeto que se proponen cuatro estrafalarios.

Continuando ahora la reseña de los cultos, debemos decir, que en la tarde de ayer, fueron solemnisimos en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús. La iglesia fue incapaz para contener las muchísimas personas que acudieron, casi todas Hijas de Maria, para presenciar la terminacion de la solemne Novena que su Asociacion ha dedicado á su amantísima Patrona en los dias anteriores á su fiesta. El altar estaba profusamente iluminado, destacándose en el centro circada de flores y de luces, bajo hermoso dosel como Reina amorosa una preciosa imagen de la Virgen. El coro de la Archicofradia cantó con acompañamiento de piano y armonium un magestuoso Trisagio, produciendo dicho canto un magnífico efecto que arrobaba los espíritus. El M. I. Sr. Penitenciario de nuestra Catedral, dirigió un elocuente discurso, ponderando el singular privilegio de la Concepcion Inmaculada de Maria y excitando á sus oyentes al buen uso de las gracias que Dios nos hace. Acabó el orador sagrado, exhortando á las Hijas de Maria, á la práctica de las virtudes de su amantísima Madre. Despues de la Novena y Visita á la Virgen, todas las concurrentes se acercaron á besar las manos de una imagen de Maria. Bien por las Hijas de Maria, por haber sabido obsequiar de un modo tan elocuente á su amantísima Madre, con los cultos de la novena y los solemnes actos del dia de ayer!

Al anochecer, se dió principio tambien á una Novena dedicada á la Virgen en la iglesia de S. Agustín, según costumbre anual que conserva la Felicitacion Sabatina establecida en dicha iglesia. Predicó un bello discurso sobre el Misterio de la Concepcion de la Virgen, el M. I. Sr. Maestrescuela de esta Catedral, cantándose despues el Ave-Maria Purísima por un nutrido coro de voces.

Como se ve esta ciudad profesa grande amor á Maria, como lo demostró en los varios actos con que honró ayer á la Madre de Dios. No permita el cielo que este amor se entibie, ni desaparezca jamás, sino que antes bien venga siempre en aumento, para hacernos dignos de los favores y gracias celestiales.

Con el vapor «Leon de Oro», ha regresado hoy á esta ciudad de su viaje á Valencia, el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de su señor Secretario de Cámara, habiendo asistido al Congreso Eucarístico celebrado en la ciudad del Cid.

Reciba S. S. Ilma. nuestra más sincera y cordial bienvenida, besándole reverentemente el anillo pastoral en prueba de nuestra inquebrantable adhesion á su venerable persona y á la Iglesia.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto lo siguiente, que creemos convenient-

te publicar con objeto de que llegue á noticia de los interesados:

1.º Que los mozos del actual reemplazo, cuyos hermanos hayan sido llamados al servicio por pertenecer á la reserva, pueden alegar excepcion en la forma que señala el artículo 85 de la ley.

2.º Que los que perteneciendo á otros reemplazos se hallan pendientes de sorteo ó sirviendo en el ejército activo, no tienen derecho á exponer excepcion por no haber términos hábiles dentro de la ley, pero que la producen á favor del reservista.

Un apreciable amigo nuestro nos dirige de S. Luis las siguientes líneas:

«El sábado pasado, 2 de los corrientes, á las siete y media de la mañana, cantóse en nuestra Iglesia Parroquial solemne Misa de *Requiem* en sufragio del alma de la señorita María Olives y Cardona, natural y vecina de este pueblo, fallecida el 3 de Diciembre del año próximo pasado, á los 13 años de su edad. Celebró el Santo Sacrificio del Altar el Rdo. Sr. D. Jaime Carretero, Coadjutor de dicha Parroquia, por el eterno descanso de la que fué en vida modelo de jóvenes cristianas. Las misas rezadas que antes se celebraron aplicáronse tambien por el alma de la misma difunta. Varias de las que fueron un día sus hermanas de congregacion pues la finada era fervorosa Hija de María y entusiasta Celadora del Apostolado de la Oracion, acercáronse á confortar su alma con el Pan de los Fuertes, ofreciendo la Santa Comunion en sufragio de su alma, demostrando así que aún no se ha extinguido en sus pechos la llama del amor que en vida le profesaron. Sirva eso, al menos, á su familia de dulce lenitivo al inmenso dolor que habrán sentido sus almas al recordar la triste muerte de la que formó un día el objeto de sus más risueñas esperanzas. Y á las que fueron sus caras amigas en el Señor, sirva tambien de consuelo en sus pesares, el pensamiento de que en el cielo podrán un día, á su lado, gozar de la eterna felicidad.»

Sabemos que ayer, fiesta de la Inmaculada Concepcion, el pueblo de Sóller presenció el espectáculo de una solemnidad, que nunca se habia visto celebrar, con motivo de oficiar de medio pontifical en la parroquia de aquel pueblo nuestro venerable Prelado, quién se hallaba accidentalmente en dicho pueblo por estar detenido en su puerto el vapor «Leon de Oro.» Cantó la Misa el Sr. Secretario de S. Ilma. ayudado de varios señores sacerdotes de aquel pueblo. Los sollerenses estuvieron muy agradecidos á nuestro Prelado, por haberse dignado corresponder á sus deseos.

Para la primera quincena de Diciembre Noherlesoom pronosticó lo siguiente:

No desmerecerá de los caracteres que ordinariamente corresponden á esta estacion que se inaugura. Los más dominantes en ella serán los siguientes; lluviosa y de temple normal los cuatro primeros días; después, hasta el 14, muy movida y de tiempo inseguro; borrascoso, lluvioso y frio del 7 al 9, y más todavía del 11 al 13.

La fiesta que ayer celebraron las Hijas de María del pueblo de Mercadal, revistió extraordinaria solemnidad. Por la mañana se acercaron casi todas las asociadas, á la sagrada Mesa, viéndose tambien muy con-

currida la Misa mayor en la que predicó un bello sermón sobre la festividad del día el Lic. Pedro Anglada Pbro. Nos consta que dicha Asociacion de Hijas de María se halla en el referido pueblo en un estado muy floreciente.

Dice «El Correo», periódico de Tarragona, que D. Rafael Tous, canónigo de aquella Iglesia Metropolitana y Primada, ha otenido el primer accésit por un trabajo suyo presentado al Congreso Eucarística; añadiendo que evalora el mérito de esta recompensa la circunstancia de no haberse adjudicado el premio á ninguna de las composiciones referentes al tema de «La Adoración nocturna» que fué escogido por el ilustre miembro de aquel cabildo metropolitano.

Felicitamos sincremento á nuestro querido y particular amigo.

### Movimiento del puerto

#### Buques entrados

Día 9.—De Barcelona pailebot «Industria» de 40 tods. pat. Martín Pons, con 4 trips. y efectos.

De Barcelona vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. 11 pas. y efectos.

#### Buques despachados

Día 9.—Para Barcelona vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. pasaje y efectos.

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 8.—2'15 madr.

En la conferencia celebrada ayer por el general señor Martínez Campos con Muley Araaf, éste se ha negado á dar cumplimiento á las pretensiones manifestadas por nuestro gefe en Melilla.

Hoy se embarcarán nuevas tropas con destino á Melilla.

Estas noticias han producido impresion en Madrid.

Madrid, 8.—2'15 madr.

En la citada conferencia el señor Martínez Campos, exigia de Muley Araaf, que le dejara ocupar los puntos extratéticos dentro el territorio marroqui para poder castigar á los rifeños y que le hiciera entrega de trece mil fusiles.

Madrid, 8.—2'25 madr.

Créese inevitable la guerra: ahora han comprendido las kábilas rifeñas, que los partidarios de la paz los venian engañando

con vanas promesas.

Se ha restablecido el cable con Melilla.

Confirmase que se realizará el empréstito que telegrafié ayer.

En Melilla reinan grandes temporales.

(De varios periódicos).

Madrid 5.—Un despacho particular de Melilla afirma que el hermano del Sultán, Muley Araaf, está enfermo.

Otros que se reciben esta mañana de Cadiz dicen que circula el rumor de que se han roto las hostilidades en Melilla, ignorándose el fundamento de esta noticia y los detalles que pudieron haber provocado la lucha.

La *Correspondencia* niega oficiosamente que el comandante Cañizares lleve á Tafílete el ultimatum para el Sultán de Marruecos.

Añade que cuando se sepa si el Sultán está dispuesto á pagar la indemnización, el Gobierno español fijará la importancia de la misma.

Según *El Liberal*, cualquier incumplimiento de las reclamaciones hechas por el Gobierno español al Sultán, lo considerará nuestro Gobernador como *casus belli* entre España y el imperio de Marruecos.

Según noticias de orígenes distintos el accidente sufrido por el general Martínez Campos carece de importancia.

Madrid 6.—Los periodistas que hay en Melilla, ante el temor de ser pasados por las armas segun la orden de Martínez Campos, se proponen regresar á la península.

Continúa la agitacion de las kábilas pacíficas y guerreras. La situacion es tal, que así puede prolongarse indefinidamente el estado pacífico, como surgir de improviso una complicacion que dé origen á un combate sangriento.

Continúa el cólera en Canarias.

El general en jefe ha hecho regresar algunas tropas de Melilla á España.

Madrid 6.—Tomáanse muchas precauciones en Ceuta, donde se teme un ataque de las kábilas de Anghera.

Los rifeños del interior han acudido á Melilla. Son partidarios de la guerra.

Madrid 6.—El señor Sagasta opina que debe precederse á la demarcacion de límites en Melilla, de una manera definitiva.

Han llegado á dicha plaza 100 mulos y muchas municiones.

Se está recomponiendo el cable.

### ANUNCIOS.

PARA VENDER.—Lo están las casas números 5 y 7 de la calle de Alayor. Informará José Moll, trajinero.

### Almanaque de la Familia cristiana para 1894

Se halla de venta en esta imprenta á 1 peseta el ejemplar.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11